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聚光灯下，他们亮答卷、晒举措、出实招；麦克风前，他们聊发
展、讲信心、激活力。1月25日下午，省政协十三届二次会议第二场
“委员通道”开启。陈艳静、廖瑞芳、邹淑峰、李述初、徐蓉、付维华等
6位省政协委员走上通道，接受记者提问，畅谈履职心得。

■三湘都市报全媒体记者 王智芳 李琪 黄亚苹 整理扫码看视频

陈艳静委员：
深入群众，用提案之力服务民生之需

“1月5日，我收
到省发改委带来的
好消息， 覆盖张家
界、湘西自治州、怀
化的大湘西天然气
管网管道运输价格
下调， 为大湘西地
区群众每年减少燃
气支出 3000余万
元。” 省政协委员、
张家界市政协副主席陈艳静兴奋之情溢于言表。

陈艳静介绍， 她与其他驻张家界省政协委员在
调研中发现， 为上述三地供气的大湘西管网与国家
管网没有联通， 孤网供气造成大湘西地区燃气价格
高， 三市州燃气价格比其他市州每立方高1.5元至2
元，群众对此反映非常强烈。

“经过周密调研后，我们向省政协提交《加强大
湘西地区用气保障，提升地区发展竞争力的提案》。”
陈艳静表示，经过努力，今年管输费降下来了。

她透露，途经大湘西地区的“遵义—吉安”国家
天然气主干网建设已纳入国家“十四五”油气发展和
管网建设规划， 离大湘西地区人民群众使用天然气
与全省同网同价的日子越来越近。

陈艳静说，将继续深入群众，沉下心去，扎下根
去，更好地联系和服务界别群众，用提案之力服务民
生之需，为民生持续改善贡献委员的智慧和力量。

“数字技术‘上山
下乡’，智慧服务到村
到户， 让三湘四水山
更绿、 水更清、 天更
蓝。” 省政协委员、湖
南盈峰环境集团副总
裁邹淑峰讲述了环资
界别委员践行数字化
环保理念， 发挥委员
主体作用的故事。

环资界是十三届省政协新设界别。 邹淑峰介
绍，2023年，25名委员以界别委员工作室为平台，积
极开展理论业务学习、读书交流和实践活动。以生态
文明思想为指引， 到宁乡市沩水河畔开展巡河、净
滩、水质检测等环保志愿服务活动，前往省内企业、
农村、矿山等调研生态环境情况，通过提案、微建议
等反映问题。

邹淑峰特别介绍了安化实践。 安化县针对新农
村建设中的垃圾处理问题， 使用智慧云平台管理
2800个环保垃圾桶、50余台无泄漏收运车、25座垃
圾压缩转运站，形成村收集、镇转运、县处理的智能
化模式，达到了垃圾上门收集、转运半小时到站、集
中无害化处理的效果。

“目前，湖南20多个区县已经搭建了智慧垃圾收
转运体系，陈年垃圾没有了，收集清运及时了，环卫
设施更美观了，村民幸福感更强了。”邹淑峰说。

发展特色产业是
乡村振兴的重中之
重。 作为宁乡花猪饲
养技术非遗传承人，
2003年， 省政协委
员、 湖南省流沙河花
猪生态牧业股份有限
公司董事长李述初就
开始致力于打造宁乡
花猪特色产业。

“我们与湖南省畜牧兽医研究所长期合作，攻克
养殖技术难题， 开展宁乡花猪种质特性的研究与应
用，研究成果获得省科技进步二等奖，2023年企业还
通过国家级生猪核心育种场的认定。”此外，李述初
还带领企业采取“龙头企业+专业合作社+养殖场
户”的发展模式，带动农民致富。

作为省政协委员， 李述初积极履职调研。“我提出
的《关于推动宁乡花猪百亿产业发展的建议》得到省政
协高度重视，相关厅局出台政策，每年安排专项资金对
地方畜禽遗传资源保护与应用、 畜禽养殖标准化示范
场建设予以重点支持。”李述初认为，政协委员不仅要
关心本职工作和所在领域的发展， 还要为百姓解决一
些身边的困难、诉求，用高水平履职服务高质量发展。

“这些履职经历，让我感受到，政协委员要架起
党和界别群众的桥梁纽带， 当好民生保障的‘观察
员’和社情民意的‘代言人’，用高水平履职服务高质
量发展。”李述初说。

2023年， 省政
协围绕促进湖南民
族地区省际边界县
经济发展主题凝聚
共识， 充分发挥助
力发展的制度优
势，让省政协委员，
省政协民族和宗教
委员会副主任 、分
党组成员， 湖南广
播影视集团（湖南广播电视台）党委委员、副总经理
（副台长）徐蓉深有体会。

“首先是调查研究扎实充分。”徐蓉介绍，省政
协采取省、市、县三级政协委员联动同步调研的方
式， 经历4个多月时间深入调研农文旅融合等相关
情况，最终共同协商形成了高质量调研报告。第二
是广泛协商凝聚共识，为民族地区县域经济发展献
计献策， 将调研成果进行多层次的转化和共享。第
三是众人助力共促发展， 比如湖南卫视新闻团队
《新春走基层》 直播节目， 形成了直播一地带火一
地，报道一县造福一县的良好宣传成效，带动当地
文旅收入成倍增长。

“作为省政协委员和媒体工作者， 我深感两份
事业的责任与光荣， 也想跟全省的媒体朋友一起，
做‘三高四新’火热实践的参与者和推动者，为湖南
的高质量发展贡献力量。”徐蓉说。

邹淑峰委员：
践行数字化环保理念，发挥委员主体作用

李述初委员：
当好民生保障“观察员”和社情民意“代言人”

徐蓉委员：
做“三高四新”火热实践的参与者和推动者

“研学老师告诉
我们，毛主席的睡衣
打了73个补丁，给我
带来极大震撼。生活
用品合适够用就好，
以后我会更多关注
自己能力的培养。”
省政协委员，省韶山
管理局党委委员、副
局长，韶山市委副书
记（挂职）付维华首先念了一段韶山毛泽东同志纪念馆
观众留言本上的留言。这是娄底市一中一位学生的留
言，韶山研学对她生活态度产生了积极影响。

2023年5月，“我的韶山行” 全省中小学生红色
研学活动启动，活动把文物、史料打造成“红色教
材”，让学生看得见、听得懂、有所悟，解决了以往研
学游而不学等问题。付维华说，“我的韶山行”红色
研学已经成为推动韶山文旅高质量发展、打造红色
经典红色名片的有力抓手。

2023年，省韶山管理局研发了60多堂“韶山下
的思政课”，通过故事、细节传递红色资源中蕴含的
“红色基因”；同时新建纪念馆数字展馆，用VR、AR
等技术手段打造集参观、体验、研学于一体的沉浸
式韶山红色影像厅……

现场，付维华也向全国各地的“小土豆”“小砂
糖橘”“大番薯”发出邀请：“大美韶山欢迎你，来伟
人故里、寻红色足迹、悟家国情怀！”

付维华委员：
打造以韶山等为代表的红色经典名片

“去年4月起，省
政协开展改善生态
环境专项民主监督。
全省3万多名政协委
员、3300多家委员工
作室同题共答，助推
解决一批生态环保
难题。”省政协委员、
省政协人口资源环
境委员会副主任（驻
会）廖瑞芳细数去年攻坚克难的故事。

廖瑞芳说，湖南地处长江中游，坐拥“一湖四
水”， 在国家生态文明建设中具有重要地位。 她介
绍，去年一季度，国控张排汇合口万溶江段断面水
质反弹不达标，成为湖南完成国家年度水环境质量
考核目标任务的严重隐患，“湘西自治州政协16次
现场调研， 提交问题清单，4次召开专题协商会，讨
论解决方案。最终促成了万溶江综合治理、吉首经
开区污水处理厂等一批工程项目的实施，万溶江段
断面水质很快达标。”

此外，为使专项民主监督更好落实落地，省政
协每季度还会对14个市州政协综合测评。如，长沙
市政协在去年二季度首次测评中排名靠后， 市政
协、 市生态环境局等10个单位建立联席会议制度，
定期商讨改善生态环境的对策，“去年，长沙空气质
量优良天数达321天，同比增加19天，创历史最高
水平。”

廖瑞芳委员：
超3万名政协委员共书生态环保新答卷
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深入群众，当好“观察员”和“代言人”


